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EN DIÁLOGO CON ECONO, EL SECRETARIO DE INVESTIGACIÓN Y 
TRANSFERENCIA BRINDÓ DETALLES SOBRE LOS PROCESOS DE 
CATEGORIZACIÓN REALIZADOS Y LAS ACCIONES DESARROLLADAS EN 
2023. ASIMISMO, EN EL ANIVERSARIO DE LA FCE, DESTACÓ EL TRABAJO 
DE GESTIÓN EDITORIAL CIENTÍFICA DE NUESTRA CASA DE ESTUDIOS. 
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¿Cuáles fueron las acciones estratégicas 
de la secretaría a su cargo?

Durante el año se continuaron y acentuaron las líneas de 
acción en las que veníamos trabajando los años previos: el 
fomento de los proyectos de investigación -la facultad cuenta 
con 30 proyectos acreditados por 3 organismos distintos-; la 
promoción de la publicación en revistas científicas por parte de 
nuestros docentes-investigadores -en particular a través de un 
subsidio específicamente diseñado a tal fin-; el impulso a los 
becarios y pasantes de investigación -actualmente, 45 becarios 
y pasantes de 4 organismos distintos-; y el avance en el proceso 
de acreditación de nuestras unidades de investigación -nos 
encontramos trabajando en la acreditación de la cuarta y última 
unidad-.
Por otra parte, hubo dos procesos específicos de este año: 
por un lado, la apertura nuevamente de las convocatorias de 

categorización y, por otro, la realización de la primera exposición 
museográfica en nuestra Facultad. Se trató de la exposición “La 
Moneda Nacional” que, a través de la exposición de los billetes 
correspondientes a cuatro líneas monetarias del pasado y a 
la actual: Pesos Moneda Nacional, Pesos Ley 18.188, Pesos 
Argentinos, Australes y Pesos, buscó sensibilizar en torno a los 
acontecimientos económicos ocurridos en cada período político, 
así como su repercusión en las líneas monetarias, contribuyendo 
a destacar la importancia de la moneda en el funcionamiento de 
una economía. La realización de la expo implicó la participación 
de un buen número de personas, incluyendo a alumnos, docentes, 
nodocentes y graduados, quienes colaboraron en su armado y 
también a través de la donación de billetes. Esto permitió la 
participación de la Facultad por primera vez en Museos a la Luz 
de la Luna, la noche de los museos de la UNLP, el pasado sábado 
25 de noviembre.
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¿Cuál es su balance de gestión de 2023?

El año comenzó con una reunión de equipo el miércoles 1 de 
febrero, donde el decano planteó un análisis del contexto y ciertas 
líneas de acción para trabajar durante el período. La ejecución 
de las políticas y convocatorias regulares de la Secretaría, más 
los procesos específicos del año ya comentados, determinaron 
que fuera un año realmente muy intenso. Pero finalizamos 
con la satisfacción de haber no solo podido mantener todos 
los procesos, sino de también haber logrado mejorar ciertos 
resultados.

¿Qué puede decir respecto del proceso 
de categorización de los investigadores 
de la FCE?

El año fue intenso en lo que respecta a categorizaciones. 
Comenzamos en febrero con la noticia de que el Ministerio 
había reactivado su proceso de categorización, cuya última 

convocatoria se había abierto en 2014. La convocatoria 2023 
del ahora denominado PRINUAR (Programa para la Investigación 
Universitaria Argentina) estuvo abierta desde el 10 de abril hasta 
el 25 de junio. Se presentaron 165 docentes de la Facultad, con 
144 solicitudes exclusivas a esta Unidad Académica. En general, 
el resultado de la convocatoria fue preliminarmente positivo, 
en la medida en que las categorías solicitadas implicarían un 
crecimiento considerable -de ser otorgadas- en la cantidad de 
docentes-investigadores con categorías superiores (I, II y III).
Por otra parte y en paralelo, la UNLP avanzó con un sistema 
de categorización propio. Retomando el proceso iniciado en 
2003 con la aprobación de la Ordenanza 266, la cual no se 
había  puesto en marcha, y se dotó a dicha ordenanza de un 
nuevo texto, se procedió a su reglamentación y se dio apertura 
a dos convocatorias: una por equivalencia primero y otra por 
evaluación luego.
En suma, luego de nueve años, contamos a lo largo de este año 
con la apertura de tres procesos de categorización. Creemos 
que como resultado, contaremos con un plantel de docentes-
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investigadores de mayor categoría, lo que a su vez permite 
ampliar la cantidad de proyectos de investigación a dirigir, así 
como la cantidad de becarios. 

¿De qué manera evolucionó la producción 
de las distintas revistas científicas?

En los últimos años la cantidad de artículos publicados por las 
revistas científicas de la Facultad se incrementó notoriamente. 
En primera instancia, por la creación de las revistas Ayana y 
Auditar en 2020 y 2021, respectivamente. Pero asimismo por el 
incremento de artículos publicados en Ciencias Administrativas, 
Proyecciones y Económica.
Las cinco revistas han ido aumentado significativamente los 
ámbitos de indexación, pasando a ubicarse entre los primeros 
lugares a nivel nacional en sus respectivas disciplinas. Junto a la 
Coordinación General de Revistas Científicas de la UNLP, hemos 
ido creciendo en la adopción de herramientas antiplagio, como 
iThenticate; la publicación en diferentes formatos, como epub o 
html; la utilización de DOI no solo en artículos definitivamente 
incorporados a un número, sino también en aquellos de 
disponibilidad anticipada; en definitiva, todas herramientas que 
incrementan la calidad de nuestras publicaciones.
Por otra parte, los servicios que brinda la Facultad a través de la 
Biblioteca (marcación), la Unidad de Comunicación Institucional 
(maquetación) y la Secretaría (corrección gramatical y 
traducción), implican un gran valor editorial agregado para los 
artículos.
Todo ello convierte a la Facultad en una de las unidades 
de gestión editorial científica en ciencias económicas más 
importantes del país.

¿Cómo definiría las líneas de acción 
de la Secretaría de Investigación y 
Transferencia para el año próximo?

La idea rectora es continuar con la ejecución de las líneas 
de trabajo trazadas para este período de gestión, las cuales 
siendo tan variadas, implican una dedicación considerable de 
recursos ya para su manutención. En un contexto económico 
desafiante, la consecución de nuevas líneas de acción debe ser 
abordada con cautela. Más allá de ello, se buscará continuar 
con la implementación de políticas novedosas y con impacto 
significativo como se ha venido realizando hasta el momento.

¿Qué reflexión le merece la celebración 
del 70 aniversario de la creación de la 
FCE?

La conmemoración del septuagésimo aniversario de la Facultad 
adquiere un significado profundo al destacar la rica historia y 
tradición académicas que ha caracterizado a la institución a 
lo largo de estas décadas. Ello implica cierto grado de éxito 
institucional, al haber superado desafíos y logrado adaptarse a 
los cambios a lo largo de dicho período. La Facultad, durante 
estos 70 años, ha desempeñado un papel crucial en la formación 
de profesionales y académicos en el campo de las ciencias 
económicas, ha influido en la formulación de políticas públicas 
y en la comprensión general de cuestiones económicas. Este 
aniversario también pone de manifiesto el compromiso continuo 
de la institución con la investigación y la innovación constante, 
piezas sin duda claves para el desarrollo local.


